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Dépôt 

Le 6 août 2024, le journal La Liberté publiait en première page de son cahier « Régions » 
une enquête intitulée « Freinés aux portes de l’hôpital » remettant en cause le 
fonctionnement du recrutement du personnel infirmier, notamment des jeunes du canton 
en fin de formation à la Haute école de santé Fribourg (ci-après HEdS-FR).  
 
Il apparaît dans cet article que « le nombre de places disponibles dépendrait du budget et 
des démissions et départs. L’HFR n’a actuellement pas beaucoup de postes d’infirmiers 
vacants », selon une spécialiste en communication de l’HFR. 
De facto, il ne semble donc pas y avoir de pénurie de personnel infirmier à l’HFR. En 
revanche, son embauche résulterait surtout de considérations budgétaires. 
 
Pourtant, la pénurie de personnel infirmier que connaîtrait l’HFR est une antienne répétée 
à l’envi pour justifier notamment la diminution de certaines prestations hospitalières et la 
revalorisation de la fonction sur le plan salarial  en particulier (question 2024-GC-173, 
Mauron Pierre, Pythoud-Gaillard Chantal ; communiqué du SSP région Fribourg au sujet 
du rapport de la HEdS-FR : « Identifier les pistes permettant de faire face à la pénurie du 
personnel de santé »). Pour mémoire, la pénurie de personnel soignant a été l’un des 
principaux arguments invitant au rejet de l’initiative H24. 
 
En complément à ma dernière question sur cette thématique (question 2024-GC-184), je 
remercie le Conseil d’État d’apporter ses réponses aux interrogations suivantes : 
 

1. Y a-t-il pénurie de personnel infirmier à l’HFR ? 

a. Si oui, une amélioration de la procédure d’embauche peut-elle être mise en 
œuvre rapidement ? 

b. Si oui, toujours, quelles mesures ont été prises pour y remédier ? (reprise 
partielle de la question 2024-GC-184) 

 
2. Selon l’article de La Liberté, les CDD prédominent sur les CDI lors de l’embauche 

de jeunes diplômés de l’HEdS-FR par l’HFR. Pourquoi ? 
 

3. Pour quelles fonctions de personnel soignant l’HFR rencontre-t-il des difficultés de 
recrutement en raison d’une pénurie ? Quelles mesures ont été prises pour y 
remédier ?  
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